

La batalla de Platea

Publicado por hero - 18 Jul 2008 18:46

He publicado en mi blog un articulo sobre la batalla de Platea, disfrutadlo ;)

[url:1u1vpga0] wantedd.wordpress.com/2008/07/18/la-batalla-de-platea/ [/url]

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por Celtiberoldibil - 18 Jul 2008 19:15



Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoThormes - 18 Jul 2008 20:20



) Muy bueno el articulo Hero :P

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltíberoPorcell - 18 Jul 2008 20:47

Esta muy bien el : articulo men¡! Espero ansioso más articulos de este tipo. 



Re: La batalla de Platea

Publicado por hero - 18 Jul 2008 23:26

gracias :D mrgreen:

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoEspartiata - 19 Jul 2008 00:35

UNa magnífica explicación Hero :D

Pero allí (Platea) ocurrieron muchas cosas y algunas podrían parecer un tanto extravagantes. En primer lugar Pausanias al mandar la retirada del ejército griego contradecía las normas de conducta militares espartanas. No era extraño que así fuera, Pausanias no era Rey, solo un regente en nombre del hijo de Leónidas, pertenecía a un tipo de espartano nuevo, hombres sin escrúpulos de ningún tipo que buscaban la victoria a cualquier costo y eso en Esparta era nuevo. Para los espartanos vencer en una batalla era por encima de todo la demostración de la superioridad de la polis y retroceder, abandonar el sagrado campo de batalla mientras se vislumbra al enemigo era un sacrilegio que ofendía a los dioses y a sus antepasados.

Como bien dice Hero, Pausanias tomó la decisión correcta desde el punto de vista de un estratega. El ejército griego obedeció en seguida porque era una locura quedarse allí. Pero los espartanos no lo entendieron igual, así que **una buena parte del contingente espartano literalmente se negó a abandonar la posición**

. Hay que remarcar que en esa época cuando Esparta enviaba un ejército estaba casi al 100% compuesto por espartiatas de pura cepa y no por descafeinados neodamidas, periecos o hilotas liberados como ocurriría durante las Guerras del P.

Así que discurría la noche, los griegos estaban a medio camino de una posición segura y allí estaban expuestos, con las líneas de suministros cortadas y solos los 10.000 espartanos. En vano Pausanias amenazó, imploró y todo lo que se le ocurrió a los cabecillas de la insubordinación. Resulta que desobedecer una orden en combate se pagaba con la muerte, pero deshonar a Esparta también se pagaba con la muerte... Si Pausanias hubiera sido Rey habría podido meter mucha más presión, pero era un igual con un cargo extraordinario y punto.

Finalmente Pausanias desesperado abandona a los espartanos insubordinados y sigue con el grueso de los espartanos a los griegos a la posición segura pero se queda a medio camino entre griegos y sus compatriotas. El Amanecer dejó a los Persas el más extraño de los panoramas. Los insubordinados espartanos, viéndose solos y abandonados del todo finalmente deciden acercarse a Pausanias que esperaba a medio camino. Pero los persas se lanzan a su caza, los arqueros los hostigan sin piedad, las cargas de infantería ligera y caballería en gran número los diezman y sin embargo el pequeño grupo de espartanos los rechazan a todos pagando un enorme precio en espartanos muertos. La pequeña unidad espartana no se disuelve a pesar de estar combatiendo en mucho menor número, sin arqueros ni caballería. Se repetía la estampa de las Termópilas. Pausanias intenta auxiliarlos pero sus espartanos se niegan a atacar mientras no se hagan sacrificios y estos resulten favorables. Pausanias mataba animales desesperado y siempre había visceras que presagiaban malos augurios... Finalmente una víctima fue propiciatoria permite al grueso de los espartanos unirse a sus hermanos inextremis.

Los espartanos eran gente muy original. Eran los mas obedientes soldados de su tiempo, pero su obediencia no era al general, obedecian a la polis y sus normas por encima de todo. Con todo al final los insubordinados abandonaron el campo de batalla, un sintoma de que los tiempos cambiaban, un siglo antes os 10.000 espartanos se habrian quedado en su sitio o abrian atacado directamente, aunque dudo de que un siglo antes los espartanos hubieran puesto un solo pié fuera del Peloponeso 

Pausanias acabó sus días miserablemente emparedado por sus propios conciudadanos(lo de su propia madre llevando ladrillos para tapiarlo es una pasada) . Fué uno de los primeros grandes generales espartanos que pusieron por delante lo práctico a lo noble y honroso, faltos de todo escrúpulo. Hombres como él ganaron la Guerra del Peloponeso para Esparta y vivieron una vida de honores y riqueza, Pausanias fué precoz, los espartanos no estaban preparados para ello y lo pagó con su vida.

En cambio los espartanos insubordinados fueron elogiados como grandes heroes.

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por hero - 19 Jul 2008 01:52

hero escribió:

gracias :D mrgreen:

Cierto, gracias por el aclarimiento Espartiata :D bravo:

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 19 Jul 2008 02:26

Muy interesante, Hero... Me alegra volver a verte por estos lares y... adelante con el blog.

Nota.- Me imagino que ya estarás a punto de volver a tu *Viejo Castillo*... ¿no?

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por hero - 19 Jul 2008 05:44

CeltiberoKarmipoka escribió:

Muy interesante, Hero... Me alegra volver a verte por estos lares y... adelante con el blog.

Nota.- Me imagino que ya estarás a punto de volver a tu *Viejo Castillo*... ¿no?

Gracias karmi! yo tambien me alegro de volver a hablar contigo ;)

Pues sí, en agosto iré :D D y tu iras a algun lado este verano?

saludos

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 19 Jul 2008 12:02

Bueno, sí. *Sta agapiména mou bouná*, como siempre. Ah! Y este año, además, haré el *mesaioniko* un poco por ahí, por esos castillos de Dios. Tal y como dice el refrán: "A la vejez, pajuelas!"

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por hero - 19 Jul 2008 15:57

CeltiberoKarmipoka escribió:

Bueno, sí. *Sta agapiména mou bouná*, como siempre. Ah! Y este año, además, haré el *mesaioniko* un poco por ahí, por esos castillos de Dios. Tal y como dice el refrán: "A la vejez, pajuelas!"

?????! ??? ????????? ?? ?????! ??? ?? ???? ??? ?? ????? ????? ?? ????? :D)

??????????????!

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 20 Jul 2008 01:18

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 21 Jul 2008 00:32

hero escribió:

CeltiberoKarmipoka escribió:

Bueno, sí. *Sta agapiména mou bouná*, como siempre. Ah! Y este año, además, haré el *mesaioniko* un poco por ahí, por esos castillos de Dios. Tal y como dice el refrán: "A la vejez, pajuelas!".

?????! ??? ?????????? ?? ??????! ??? ?? ???? ??? ?? ????? ?????? ?? ?????? :D)

??????????????!

Cómo me has provocado, Thran, ahí va la traducción...:

Muy bien (bella cosa, màs bien)! Me gustan las montañas. También mi pueblo está en una montaña. Quizá este año iré a las Termópilas a ver la escultura de Leónidas. :)

=====

Re: La batalla de Platea

Publicado por CeltiberoKarmipoka - 21 Jul 2008 00:40

CeltiberoKarmipoka escribió:

????? ??? ??? ?????????? ?? ????? ??????????. ?????????? ????? ?? ??? ????? ??????? ??????? ???????.
????? ?? ????? ??? ??????????????? ??? ?????????? ????? ??? ??? ??? ?????? ?????? ??? ????????????. ?
????? ??? ??????? ??? ?????????? ??? ??? ??????. ??? ?????? ??? ??????!

??? ?????????? ??? ?????? ??????????, ??????!

A mis amigos celtis.- Luego traduzco y os pido disculpas... pero es que no tengo muchas oportunidades de chapurrear en griego...

Veo que nos gustan las mismas cosas. Me parece bien que vayas a las Puertas Calientes este año. Dale mis recuerdos al héroe Leónidas y díle como todavía todos le recordamos. Mi hijo sale para Atenas en Agosto. Tengo envidia de ello!

Un abrazo y felices vacaciones, Hero!

????? ?????? ??? ?????? ??????- ?????? ?????????? ??? ?? ??? ?????????... ????? ?????? ?? ??? ???
??????? ?????????? ?? ?????? ??? ??????????... :rolf:

=====